

"Léco du Vallon" 1 *

Chers parents, chers amis,

Voilà le premier numéro de notre "chronique hebdomadaire". Pourquoi cette feuille ? Jointe à la lettre de votre enfant elle vous apportera chaque semaine un complément d'information. Et cela, elle le fera sans se prendre au sérieux ... nous n'avons vraiment pas le temps de faire des "phrases" (sinon des toutes petites !)

Du voyage, pas grand chose à en dire : il s'est déroulé sans histoire (pas un seul cornet en plastique d'utilisé !) A l'arrivée, théé choc, pain nous attendaient et surtout une maison toute propre et pleine de fleurs ... d'ailleurs nous allons y revenir.

Un mot d'accueil de l'animateur et c'était le départ en équipe d'âge à la découverte de sa chambre, de la maison, de la propriété.

Repas, petite veillée en équipe et le coucher, un peu agité bien sûr puisque c'est le premier soir. (Soit dit en passant, ne vous effrayez pas trop si on vous décrit cette première nuit en termes un peu sombres : le changement d'altitude, le fait de quitter sa famille, d'en retrouver une de 100 personnes, il y a de quoi expliquer une certaine excitation. L'expérience de ces dernières années nous en avertit, comme elle nous dit que la seconde nuit est déjà toute différente.)

En ce qui concerne la maison, vous voudrez bien que l'on s'y attarde un peu. On a déjà souligné tout le travail de ceux qui sont montés avant pour faire la remise en ordre (dans une maison qui a passé l'hiver tout seule, cela en représente des coups de balai etc...) Il a fallu aussi faire toutes les listes de chambre, monter les bagages ... Profitons de remercier la maison Bocard qui, cette année encore a remis un camion à disposition samedi pour acheminer les bagages.

Lors de la réunion de parents, on vous avait parlé du changement de la conduite d'eau ainsi que de plusieurs installations sanitaires. Ce qu'on ne vous avait pas dit, c'est tout ce qui s'est fait après : le travail des peintres qui ont su notamment donner à l'office une couleur si "hospitalière".

Surtout le travail de Monsieur Genoud, notre menuisier, qui est remonté 15 jours cet hiver et qui "A PASSE PARTOUT". Difficile à décrire un travail qui va de la "claire des douches au 846 vis", aux réparations de portes en passant par les rayonnages pour affaires de toilette. De la cave au grenier, une quantité de choses qui peuvent éviter bien des embêtements (et là nous pensons tout spécialement aux supports pour papier de toilette !!!)

Un grand merci aussi à Monsieur Gössi qui a pu consolider toute la rampe de l'escalier : un gros travail, mais indispensable à la sécurité.

Nous le remercions également pour une installation ^{de} volley-ball très pratique. Toujours dans le chapitre des remerciements, sans prétendre parler de tous et de tout, il nous faut dire un mot de tout le savon et poudre à lessive qui est mis à disposition par la savonnerie de Châtelaine. Un mot aussi de ces gestes qui accompagnent notre départ, la confiture notamment, à tous un grand merci.

Au point de vue matériel tout semble "bon", au point de vue équipe d'animation également : à la cuisine, 5 personnes, une infirmière, 12 moniteurs et monitrices, animateur et aumônier pour s'occuper de vos 82 enfants. Dans ces conditions, nous souhaitons pouvoir faire du bon travail.

Il y aurait encore certainement beaucoup de choses à vous dire, mais l'écho, c'est quelque chose de bref ! En vous souhaitant une bonne semaine, nous vous disons à bientôt et nous vous assurons tous de nos cordiales salutations.

Pour l'équipe d'animation :

André Fol

WB. A la réunion de parents, nous avons posé le problème du contrôle de la correspondance : fait en toute discrétion, il permettait d'éviter ... des chocs aux parents. Comme cela pose des problèmes, c'est volontiers que nous nous déchargeons de cette tâche. Et si une nouvelle vous parvenait, un peu alarmante, rappeler vous qu'un enfant peut passer assez rapidement du ciel bleu à l'orage : il est possible qu'au moment où la lettre vous parviendra, l'éclaircie soit déjà revenue depuis longtemps... Et pour ce qui pourrait être plus sérieux, n'hésitez pas à nous téléphoner.

Adresse (que nous avons oublié de mentionner sur la précédente circulaire)

Colonie la Joie de Vivre

2117 La Côte-aux-Fées Tél 65.12.50

* Pourquoi ce titre ? parce que le thème de cette année, c'est la montagne. Et cet orthographe ? On ne sait jamais, cela nous obtiendra peut-être un subside d'une "importante maison de la place".
... et nous souhaitons également que soit "buvable".

Toute proposition d'un titre meilleure reçoit... un abonnement gratuit.

Léco du Vallon 2

Avec "Léco 2", nous voici au rendez-vous pour vous donner quelques nouvelles de la colo.

Au fil des jours ...

Mardi, après la correspondance, l'après-midi s'est passée en équipe la veillée également. Mercredi matin, dessin pour décorer les chambres,

l'après-midi sortie en équipe et le soir également en emportant une gamelle pour faire la soupe et tout ce qu'il fallait pour le repas.

Jeudi, course sous un soleil à faire rougir un "visage pâle" : Pour les filles le "Saut de l'eau" pour les garçons, le Mont des Cerfs ; pour les moins grands les Mouilles de la Vraconnaz et pour les plus jeunes : La France (C'est quelque chose d'aller à l'étranger ... et à pieds en plus ée ça !)

Le soir de la course, rondes devant la maison. Vendredi, clubs le matin (marionnettes, mosaïques, animaux en laine, dessin) L'après-midi en équipe et le soir veillée en groupe d'équipes (ce que nous appelons "camps de base")

Samedi, on continue les clubs le matin et on repart en équipe d'après-midi. Pour le dimanche ; le mot d'ordre est toujours "C'est tout le jour fête".

Nous avons essayé de donner à l'eucharistie que nous avons célébré ensemble ce caractère de Fête, puis on a continué à vivre cette fête dans la kermesse (une série de stands, tenus par les plus grands, où on paie en tickets blancs en gagnant peut-être quelques friandises), une kermesse qui a très bien marché. Un très bon repas puis la piste l'après-midi, interrompue malheureusement par le premier nuage de la semaine. Le soir, "jeux colovisés".

Première semaine qui se voulait assez calme et axée sur l'équipe, pour que l'enfant ne soit pas perdu tout de suite dans un grand collectif de 80 personnes. La semaine prochaine sera plus pleine ... mais on en reparlera !

Une première qui s'est bien passée, vraiment. Dans le ciel, presque pas de nuages, dans la colo presque pas non plus. Il nous faut cependant en signaler 2 : une petite fille qui s'est luxée un coude en ... jouant au mouchoir ! Et le second : la chute d'un moniteur et d'une monitrice en moto : une légère commotion pour le premier, une fracture à la main pour la seconde. Heureusement rien de grave (Aârch ... ces motos ! comme disent les cuisinières)

Sans cela, à l'infirmerie, rien à signaler : l'infirmière s'ennuie !

L'information de Léco

L'équipe d'animation de la joie de vivre est heureuse de vous annoncer la naissance du "lever individuel" ! Un rêve que nous entretenions depuis un certain temps, (qui faisait sourire certains parents lors de la réunion de

préparation (mais oui, mais oui, vous avez souri :) et qui commence à se réaliser. Depuis 7h30, un petit écriteau, à l'intérieur de la chambre, indique que le soleil est debout et que ceux qui sont réveillés peuvent faire de même. Alors, il s'agit de se réveiller vraiment, de se laver et de descendre au réfectoire où un moniteur a organisé un self-service. Bien sûr, tout cela doit encore se roder; bien sûr également, cela occasionne un surcroît de travail pour les moniteurs et pour la cuisine, mais cela présente d'autre part tellement d'avantages : Donner au lever un air de vacances en lui enlevant toute ressemblance avec l'armée ! Surtout cela apprend à des enfants à respecter le sommeil des autres, et par là, à respecter les autres.

Toujours dans les informations

nous nous permettons de souligner une chose. Au moment où les enfants vous écrivent pour la seconde fois, une bonne vingtaine d'entre eux n'ont encore rien reçu... Mettons-nous à leur place : le fait de recevoir ne serait-ce qu'une petite carte a une très grande valeur à leurs yeux.

Voilà, chers parents, Léco se tait non sans vous avoir dit : à la semaine prochaine. Nous vous assurons de nos cordiales salutations.

Pour l'équipe d'animation : André Fol

"Léco - du - Vallon 3"

Chers parents,

Puisque notre hebdomadaire va parvenir également aux participants du 2e séjour, il serait bon qu'il commence par se présenter : une petite feuille sans prétention aucune qui viendra chaque semaine se joindre à la lettre de votre enfant pour vous apporter un complément d'information. Les présentations étant faites, allons-y pour le flash de la semaine.

Au fil des jours

Lundi, correspondance le matin, l'après-midi et le soir en équipe.

Mardi, c'est la course, mais cette fois par inscription. Un groupe est monté au Chasseron, un autre au Saut de l'Eau, un troisième est allé visiter le musée de l'Auberson, quant au 4e il est parti en direction du Mont des Verrières. Une belle journée. Mercredi, club le matin et l'après-midi, le marionnettiste Pierre Pédroff et sa famille vient nous interpréter, en professionnel, 2 scènes de marionnettes (si vous aviez pu regarder le visage des plus jeunes au cours de cette représentation !) En fin d'après-midi, l'artiste a initié ceux qui le désiraient aux secrets de son art, à la confection de ses personnages. Après-midi aussi enrichissant que distrayant.

Jeudi, préparation des Jeux Olympiques, l'après-midi grands jeux. Vendredi les jeux olympiques : une superproduction en technicolor ! 6 pays représentés (drapeaux, costumes), ajoutons à cela flamme olympique, cérémonial et le souper-bar qui a terminé la journée (repas où chaque enfant reçoit 5fr* et peut acheter ce qui lui fait envie aux 5 stands qui sont présentés.) Une journée lourde pour l'équipe d'animation, mais une journée toute belle ... cela a flambé !

Samedi, un peu de rangement, l'après-midi, on peut partir en équipe et rentrer avant l'orage qui a frappé moins fort qu'en plaine, à en lire les nouvelles.

Le Dimanche se présentait comme un dimanche de pluie, nous en avons fait un dimanche de fête : l'Eucharistie du matin, la kermesse qui a suivi (à l'intérieur mais pleine de vie tout de même. L'après-midi, jeux de la Tortue qui a pu se dérouler dehors (quelle chance)... Et le soir veillée expression. La plupart des enfants ont pu monter sur scène et jouer, danser... quelques chose de leur choix. Une soirée où l'enthousiasme des acteurs (un enthousiasme à tout casser ... y compris vitre et plateau de scène) a suppléé au manque de préparation (inévitabile dans une semaine si pleine.)

Léco-information

Avant de continuer dans le second tiers-temps, il nous faut parler des changements vécus. Mesdames Lagler, Iten et Canellas sont retournés à Genève. Un grand merci pour leur travail et leur entrain : mettre en route la cuisine

pour une famille de 100 personnes, lorsque on n'en a pas l'habitude, ce n'est pas facile. Cela s'est admirablement bien passé : les enfants ont pu partager une nourriture excellente et variée : l'Hôtel des 5 étoiles ... brillant !

Pour se joindre aux deux dames restées à pieds d'œuvre, Françoise, Ariane et Aline sont montées : Bienvenue à toutes. - Autre départ vers Genève : Catherine Zollinger a passé l'équipe des petites à Françoise. Merci aussi à Catherine. On vous avait parlé de Louis et de Danièle qu'un malheureux raccourci dans les blés avait conduit à l'hôpital d'Yverdon. Les nouvelles sont très bonnes. Pour les remplacer, Claire et Louis ont pu anticiper leur arrivée à la Côte, nous rendant ainsi un précieux service.

Dimanche prochain, changement de séjour

1. Nous vous demandons de ne pas arriver à la colo avant 9h30, heure où nous célébrerons l'Eucharistie avec ceux qui le désirent. Un apéritif sera servi ensuite.

2. A la colo mangeront les enfants dont les parents nous auront avisés. (même si vous nous en avez déjà parlé, vous seriez gentils de nous le rappeler par un petit mot ou un coup de téléphone (2117 La Côte aux Fées tél 038 65.12.50) avant vendredi, que la cuisine puisse prévoir.

3. Nous avertirons aussi les parents des enfants qui partent avant dimanche.

4. Si vous ne savez pas comment monter dimanche, n'hésitez pas à faire un coup de téléphone à Mr Brun, de même si vous avez une ou des places à proposer. (Monsieur Brun tél 92.97.55).

Dans leco passé, nous vous avons parlé de la naissance... dulever-individuel. Une autre modification d'organisation : les cordées. 6 ou 7 gars et filles, grands et petits qui participent ensemble à certains jeux d'équipe. De temps en temps, les aînés (premiers de cordées) ont une rencontre où on peut formuler des critiques, exprimer ses satisfactions, s'informer du programme pour en informer les autres. Un système qui vaut ce qu'il vaut. Dans la mesure où, comme nous le souhaitons en réunion de parents, il permet un partage plus étendu de la responsabilité, il nous paraît nettement à encourager.

Du côté de l'infirmerie, l'arrivée des nuages a amené quelques clients, comme il fallait s'y attendre. Dans l'ensemble rien de particulier à signaler. Mis à part le petit garçon d'une cuisinière qui a eu une angine suffisamment forte pour nécessiter un passage à l'hôpital ; tout va pour le mieux.

Que nous avons été bavards cette semaine ... A bientôt, avec nos cordiales salutations.

 Pour l'équipe d'animation : André Folliard

Léco du Vallon 5

Chers parents, chers amis,

Voici déjà Léco 5 ! Comme cela passe vite.

La première semaine du second séjour, semaine de démarrage et pourtant de continuation, n'est jamais très facile ; pas plus pour les enfants que pour l'équipe d'animation. Elle ne s'est pas déroulée sans quelques ombres, pas sans lumière non plus !

Au fil des jours

Correspondance le lundi, mardi une belle course pour chacun des 4 groupes, raf raichie sur la fin du parcours par une sympathique averse. Mercredi décoration de la maison. Jeudi matin on termine la décoration des chambres et l'après-midi tout le monde participe au grand jeu : "la grande migration des cerfs". Cela a bien marché. Le soir, veillée en base. Vendredi et samedi matin, on prépare les costumes du premier août. Dimanche, après la célébration de la messe, une kermesse, le "repas du dimanche" et une piste l'après-midi avant de partir pour le grand jeu du 1er Août. Chaque château, costumé et muni de ses provisions s'est mis en marche vers un point donné où se prenait le repas, avant de converger vers l'endroit du feu. Là, devant un détachement d'officiers, les troupes défilaient avant que tout le monde se retrouve pour la fête champêtre où alternaient joutes et chants. Ensuite, les feux d'artifices, la descente au flambeau et une dernière collation à l'arrivée à la colo ont terminé cette soirée. Très belle soirée, haute en couleur... couleur du feu, couleurs des costumes (la cuisine et l'aumônerie comprise, toute la colo était costumée !), couleurs des feux d'artifice, des allumettes bengales qui éclairent en tournant des visages d'enfants, couleurs du cortège aux flambeaux...

Une soirée qui a fini tard, mais qui en valait la peine. Avec une journée si pleine, nous voilà définitivement sur la bonne orbite pour le second séjour.

Léco-information

A l'infirmerie, rien de particulier à signaler. Un enfant que le médecin avait préféré faire descendre à l'hôpital de Fleurier a pu regagner la colo trois jours après. Donc tout va bien.

Il est temps de prendre congé de nos lecteurs & Après les festivités de hier soir qui ont été "accaparantes" et pour respecter les délais, la rédaction vous propose cette fois, à la place de Léco.... un ristretto ! (Pour un complément, veuillez ^{consulter} votre quotidien habituel !)

Avec les cordiales salutations de l'équipe d'animation

en son nom : André Fol

Léon du Vallon 6

Chers parents, chers amis,

En oui !, le numéro 6, ou, en d'autres termes, le dernier épisode du feuilleton, puisque le prochain sera un "journal parlé" ... par les enfants.

Au fil des jours,

Une semaine bien pleine qui a commencé par la correspondance du lundi, comme habituellement. Mardi : tout le monde en course : Chasseron, Mont des Verrières et Musée de l'Auberson. Quant aux 2 équipes aînées des garçons, départ pour une excursion de 2 jours : Lac des Tallières, Boverasse, Fleurier, Buttes et La Côte. Une expédition bien sympathique qui s'est déroulée dans un excellent esprit.

Mercredi matin, clubs : (kaiéidoscope, vases en pince à linge, terre et batique (si vous êtes aussi ignorant que moi, cela vous intéressera de savoir qu'il s'agit d'impression sur tissus) Un club très "sin-batique" (fin de citation) qui aura permis à beaucoup de se mettre dans le bain !!! Mercredi après-midi, grand jeu, il s'agissait, pour les gaulois de rapporter les plantes qui allaient sauver Astérix. Ceci sans se faire arracher les moustaches (Téssa ça tient) par les Romains. Une histoire tirée par les ... moustaches où chacun a pu dépenser sa vigueur sinon son agressivité !

Jendredi, journée plus calme, on prépare les costumes pour les prochains championnats d'athlétisme. En soirée, match de foot moniteurs-colons : Un match très disputé où l'aumônier a senti le poids de ses 30 ans !

Vendredi : club le matin et l'après-midi, c'est le championnat d'athlétisme : haut en couleur, avec motard, voiture officielle et cérémonie d'ouverture honorée par la présence de Monsieur le Curé Jobin et de Monsieur et Madame Genoud venus tout exprès de Genève ("c'est pas vrai, mais on a fait tout comme"). Les épreuves se sont déroulées sous les applaudissements des supporters. (Parmi les supporters du cross, mentionnons deux jeunes septuagénaires (les propriétaires de la forêt) qui ont su exprimer "leurs encouragements" aux enfants avec fougue et véhémence (bonni soit qui mal y pince ... sans rire !)

Le soir, les cuisinières nous avaient préparé un excellent et varié souper-bar avant de se retrouver pour la ~~soixantième~~ clôture et la remise des diplômes.

Le samedi, clubs : dessin, terre, batique et pinces (avec rire cette fois !)

Dimanche, une messe participée avec une réelle intensité, kermesse avant de passer à l'après-midi où il s'agissait de partir à la recherche du "trésor de Rackham Le Rouge" (consultez vos classiques). En soirée, un super-programme. D'abord, maillot jaune de la chanson qui nous a permis d'entendre pas moins de 20 chants individuels et collectifs : très sympathique.

En seconde partie, Gisèle Michaud, revenue d'un séjour de 2 ans au Rwanda, nous a présenté un film qu'elle avait tourné là-bas. Un complément de soirée très apprécié et enrichissant. (Il l'aurait été plus encore si une discussion avait permis aux enfants de plus interviewer Gisèle, mais l'heure avancée ne l'a pas permis.) Merci à Gisèle qui s'est vraiment "foulée" pour nous faire passer une belle soirée.

Dans le dernier numéro, on serait tenté de faire le bilan ... ne succombons pas à cette tentation. Tout simplement parceque ce qui a pu se faire de vrai s'inscrit dans le temps et ne peut se lire qu'avec le temps.

Par contre, ce que nous pouvons dire : les objectifs esquissés à la réunion de parents, dans l'ensemble, ont été atteints.

Signalons en un dont on n'a pas encore parlé : les réunions de premiers de cordée (délégués) dans lesquelles certaines idées sont examinées, certaines décisions prises (musique aux repas, match moniteurs-colons etc...) La dernière réunion allait même plus loin puisque chaque participant s'est engagé à organiser des jeux pour les plus jeunes dans les temps libres. Il semble donc que l'on ait fait un petit pas pour une meilleure participation.

Et nous nous en réjouissons puisque c'était un peu le but que nous nous étions assignés. Aider à éduquer à une authentique liberté vécue dans le partage et l'acceptation des richesses de chacun. C'est le projet de tout éducateur, à plus forte raison de l'éducateur chrétien ; en effet, le Christ c'est bien d'abord à cela qu'il appelle chacun : à ne pas enfouir son talent, mais à le faire valoir au service de l'ensemble. C'est dans ce sens que, en tant qu'aumônier, j'ai essayé de concevoir mon travail, dans ce sens que j'ai orienté les moments de réflexions que nous avons eu.

Pour nous aider à réaliser ce programme, le soleil nous a donné un inestimable coup de main. Pas un jour, en six semaines, le programme n'a dû être modifié. Cette semaine, il a fait preuve d'une précision remarquable : il a plu pendant les clubs, et l'éclaircie est venue au moment où les gosses devaient sortir !

L'équipe d'animation va bientôt terminer son mandat.

À la cuisine, Françoise Brahier et Marianne Haymoz, après 4 semaines, vont regagner le canton de Fribourg ; Madame Défago, Châtelaine après avoir fait 6 semaines à la colo (faut d'ja l'faire). Et tout cela dans une simplicité et une disponibilité remarquable. Nous sommes tellement content de pouvoir dire, cette année plus que jamais, que l'on peut englober la cuisine dans l'équipe d'animation. Il n'y a eu aucune barrière : les moniteurs se sentant très à l'aise à la cuisine, et réciproquement les cuisinières participant aux réunions de moniteurs.

Que c'est précieux. Un grand merci à toutes les trois, ainsi qu'à Aline Pellet qui a assumé la responsabilité de l'infirmerie ces trois dernières semaines.

Côté monitrices, Monique Andréoni, Françoise Arnet, Francesca Ballistri, Claire Berungs, Annick Huguenin, Marie Christine Miche et Tyrrian Schnyder.

Chez les garçons, François Fontana et Louis Von Aarburg, ainsi que deux ouvriers de la première heure (entendez par là qu'ils ont fait les six semaines mais si vous aviez compris qu'ils sont encore debout aux premières heures du jour, c'est juste aussi !!!) Pierre Alain Capt et Beat Gössi.

Si l'équipe, d'une façon très générale, a mis plus de temps à trouver sa "vitesse de croisière", ce n'était en tous les cas pas dû à un manque de bonne volonté : elle n'a jamais fait défaut, à aucun moment, pas plus que n'a manqué un réel souci des enfants.

A tous nous souhaitons une bonne fin de vacances et, en votre nom, chers parents, nous leur disons un grand merci.

Infirmierie

Si les ennuis de santé nous ont parus lourds à certains jours, ils l'ont été moins que l'an passé, à la réflexion. Même si une mauvaise langue a parlé de la "colo aux angines gloutons (e)". Finalement, rien de très surprenant puisque, chose ignorée de beaucoup, l'angine est classée par les médecins dans les maladies d'été . (On n'arrête pas le progrès !!!!!)

Il est temps de clore, (vous en avez déjà pour votre argent, avouez ?). Samedi, plusieurs d'entre nous seront occupés à remettre en ordre la maison après le départ des enfants et ne pourront par conséquent pas vous saluer à l'arrivée du car. C'est donc maintenant que nous le faisons en vous souhaitant une bonne fin d'été, en souhaitant également que les contacts qui ont pu s'établir aillent en s'intensifiant, en remerciant enfin tous ceux qui nous ont permis de faire de ces six semaines ce qu'elles ont été.

Avec nos cordiales et respectueuses salutations.

Jean Clément Gössi

André Fol

NB : Les enfants arriveront avec le car samedi 14 aux environs de 12h. 5 av.

Henri Golay (dans la cour de l'église) .

Les bagages descendront avec le car, ce qui évitera toute attente supplémentaire. Sauf entretien téléphonique préalable, on ne vient pas chercher les enfants à la colo.